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令和２年１２月 第８回人吉市議会定例会 

一 般 質 問 通 告 書 

【１２月８日（火）】 

項     目 要      旨 答 弁 者 

◎15番 本村 令斗君 

①地球温暖化対策 

②流水型ダム問題 

 

〇全国に発信するまちづくりについて 

〇市長の決意表明について 

 

市長・部長 

市長・部長 

◎６番 宮原 将志君 

①治水対策 

②財政運営、市政運営 

 

③災害時の避難対策について 

④児童・生徒の心のケアについて 

 

〇治水対策の方向性について 

〇令和２年７月豪雨からの復旧、復興期にお

ける財政運営、市政運営について 

〇避難行動要支援者への避難対策について 

〇令和２年７月豪雨で被災した児童・生徒の

心のケアについて 

 

市長 

市長・副市長・部長 

 

市長・副市長・部長 

市長・教育長・部長 

◎４番 牛塚 孝浩君 

①令和２年７月豪雨について 

 

 

 

②今後の復興計画について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

③新型コロナウイルス感染症対

策について 

 

 

 

 

 

〇防災計画に沿った行動はできたのか 

〇時間外勤務の時間管理について 

〇指定避難所の設定問題と自治会への個別計

画は 

〇被災した避難所の移転計画は 

 

〇情報伝達方法の改善点は 

 

〇新ハザードマップについては 

 

〇復興過程において、市民への情報提供の場

作りを 

〇情報提供手段について 

 

〇気候非常事態宣言の宣言を提案 

 

〇御溝川二次放水路について 

 

〇被災者支援について 

 

〇復興局の取り組みは 

 

〇国、県のリスクレベルに対する本市の対応は 

 

〇ＰＣＲ検査体制と病床数は 

 

〇非常事態宣言が発出された場合の教育現場

の在り方は 

 

市長・副市長・部長 

市長・副市長・部長 

市長・副市長・部長 

 

市長・副市長・部長・

復興局長 

市長・副市長・部長・

復興局長 

市長・副市長・部長・

復興局長 

市長・副市長・部長・

復興局長 

市長・副市長・部長・

復興局長 

市長・副市長・部長・

復興局長 

市長・副市長・部長・

復興局長 

市長・副市長・部長・

復興局長 

市長・副市長・部長・

復興局長 

市長・副市長 

・教育長・部長 

市長・副市長 

・教育長・部長 

市長・副市長 

・教育長・部長 
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④ＡＩ・ＲＰＡへの取り組みにつ

いて 

〇スマートシティへ向けた取り組み状況は 

 

〇今後の計画は 

市長・副市長 

・教育長・部長 

市長・副市長 

・教育長・部長 

◎２番 徳川 禎郁君 

①復興まちづくり計画について 

 

②令和２年７月豪雨災害被災者

への対応について 

 

 

 

③避難所運営について 

 

④職員の健康管理について 

 

〇コロナ禍でのまちづくり計画について 

〇復興まちづくり計画策定支援業務について 

〇被災者支援の取り組みについて 

〇情報発信のあり方について 

〇被災されたひとり親世帯の把握と支援について 

〇自殺（自死）予防に対する対策について 

〇各種減免の手続きについて 

〇避難所での被災者の身体と心のケアについて 

〇ペットの同行避難について 

〇災害時における職員の健康状態等の把握につ

いて 

 

市長・部長 

市長・部長 

市長・部長 

市長・部長 

市長・部長 

市長・部長 

市長・部長 

市長・部長 

市長・部長 

市長・部長 

◎１番 松村 太 君 

①まちの復興へ向けて 

②令和２年７月豪雨被災箇所の

把握状況 

 

 

③災害による就労への影響につ

いて 

④人口変動への対応について 

⑤これからの情報インフラ整備

について 

 

〇治水対策と同時進行のまちづくりについて 

〇被災箇所の現状と改修予定・市民への周知

について 

〇支流の発災時の状況把握・対策・地域住民

への周知について 

〇災害による離職・減収の把握・対応策につ

いて 

〇人口流失・減少への対策について 

〇情報格差の不備解消に向けての対策について 

 

市長 

市長・部長 

 

市長・部長 

 

市長・部長 

 

市長・部長 

市長・部長 
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令和２年１２月 第８回人吉市議会定例会 

一 般 質 問 通 告 書 

【１２月９日（水）】 

項     目 要      旨 答 弁 者 

◎13番 豊永 貞夫君 

①新型コロナウイルス感染対策 

 

 

②住民票異動について 

 

〇熊本県の感染状況 

〇熊本県のリスクレベル（レベル４） 

〇学校での感染予防への指導について 

〇住民票上の住所と実際に居住している場所 

・今回の災害による住民票の扱い 

 

市長・教育長・部長 

市長・教育長・部長 

市長・教育長・部長 

市長・部長 

◎７番 塩見 寿子君 

①令和２年７月豪雨被災者の生

活再建支援 

 

〇災害救助法に基づく被服、寝具その他生活

必需品の給与について 

〇暖房器具の支給について 

〇被災家屋の公費解体と自費解体について 

 

市長・部長 

 

市長・部長 

市長・部長 

◎16番 田中 哲 君 

①令和２年７月豪雨災害をうけて 

 

〇発災後の災害への対応について 

〇松岡市長のダムへの認識について 

〇災害復旧関連について 

 

市長・部長 

市長 

市長・部長 

◎14番 福屋 法晴君 

①障がい者支援事業から 

②令和２年７月豪雨災害から 

③学校教育から 

 

〇人吉市の取り組みについて 

〇公文書などの保存方法について 

〇学校徴収金の取扱いについて 

 

市長・部長 

市長・教育長・部長 

市長・教育長・部長 

◎10番 平田 清吉君 

①施政方針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

②市民の声から 

 

本市の令和２年７月豪雨災害に伴う復旧・復

興計画について 

〇寛文９年（1669年）、正徳２年（1712年）、

昭和 40 年の大水害の検証と相良清兵衛の

まちづくりについて 

〇安心・安全な地域づくり・まちづくりにつ

いて 

〇市税関係（一般財源（自主財源））について 

〇農業関係について 

〇観光振興及び商工業者への支援関係について 

〇公共交通関係について 

〇文化財及び公共施設関係について 

 

新型コロナウイルス感染症に対する対応策に

ついて 

〇本市における新型コロナウイルス感染症感

染に関する現状と対応について 

〇本市の各種行事等への対応について 

〇学校教育の現状と対応について 

 

 

 

市長・部長 

 

 

市長・部長 

 

市長・部長 

市長・部長 

市長・部長 

市長・部長 

市長・部長 

 

 

 

市長・部長 

 

市長・部長 

市長・教育長・部長 
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〇本市の財政状況について 

 

インフルエンザ及び鳥インフルエンザ感染対

策について 

市長・部長 

 

市長・部長 
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令和２年１２月 第８回人吉市議会定例会 

一 般 質 問 通 告 書 

【１２月１０日（木）】 

項     目 要      旨 答 弁 者 

◎11番 犬童 利夫君 

①被災者生活再建支援法について 

 

 

②防災行政無線について 

 

③新型コロナウイルス感染症予

防対策について 

④鳥インフルエンザ感染予防対

策について 

 

⑤国勢調査について 

 

〇被災者生活再建支援法の一部を改正する法

律案の概要について 

〇判定方法等について 

〇デジタル同報無線の概要について 

〇今後の運用計画等について 

〇事業所等の予防対策の支援について 

〇予防対策支援事業創設の課題等について 

〇熊本県の感染予防対策について 

〇本市の家きん飼養件数と感染予防対策につ

いて 

〇調査の実施と課題等について 

〇人口減少に伴う影響について 

 

市長・部長 

 

市長・部長 

市長・部長 

市長・部長 

市長・部長 

市長・部長 

市長・部長 

市長・部長 

 

市長・部長 

市長・部長 

◎17番 大塚 則男君 

①令和２年７月豪雨災害 

 

 

 

 

 

 

 

〇豪雨災害被災者アンケートについての感

想・意見 

〇豪雨災害被災者アンケート結果における防

災無線・避難行動・避難所・建設型応急住

宅について 

〇豪雨災害被災者アンケート結果における河

川整備計画の重要性について 

〇豪雨災害後のまちづくり計画と財政展望に

ついて 

 

市長・部長 

 

市長・部長 

 

 

市長・部長 

 

市長・部長 

 

◎３番 池田 芳隆君 

①令和２年７月豪雨災害時の国、

県との情報共有と市民への情

報提供について。また今後の治

水対策について。 

 

 

 

 

 

 

 

 

②復興に向けての市職員の勤務

と健康管理について。 

 

〇洪水調節による市房ダム放流と球磨川増水

の因果関係はあるのか。 

〇今回の洪水調節による放流をどのようにと

らえているのか。 

〇八代市坂本町や球磨村で災害が発生してい

る情報は、国、県から連絡はあったのか。

また球磨川タイムラインの効果はあったの

か。 

〇市独自の情報収集の検討はしているのか。 

〇ダム建設期間はどれくらい見込まれている

のか。また建設までの短期的、中期的な治

水対策はあるのか。 

〇令和２年７月豪雨発災当初と比較した 11

月の時間外勤務の状況はどのように変化を

してきているのか。 

 

市長・部長 

 

市長・部長 

 

市長・部長 

 

 

 

市長・部長 

市長・部長 

 

 

市長・部長 
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〇職員の定数削減が計画されていたが、発災

下において見直すのか。また現在の配置状

況はどうなっているか。 

〇令和３年３月までの職員の給与削減は、予

定どおり終了し復元するのか。 

市長・部長 

 

 

市長・部長 

 

◎５番 西 洋子 君 

①災害時の体制について 

 

 

 

②社会教育の再開について 

 

〇新マルチハザードタイムライン 

〇市民への周知 

〇戸別受信機 

〇避難行動要支援者対策 

〇各コミセンの現状 

〇コロナ禍での利用制限 

〇来年度のコミセン講座 

 

市長・部長 

市長・教育長・部長 

市長・部長 

市長・部長 

市長・教育長・部長 

市長・教育長・部長 

市長・教育長・部長 

◎８番 高瀬 堅一君 

①令和２年７月豪雨災害について 

 

〇行政への対応評価について 

〇市災害対策本部（支部）の取り組みについて 

〇災害発生前後の経緯と対応及び判断について 

〇初期対応の検証と問題点について 

〇災害対応の今後の課題とあり方について 

〇罹災及び被災の被害判断基準等について 

〇生活再建支援策（支援金・補助金・貸付金・

義援金等）について 

〇本市独自の支援策について 

〇行政関連施設の復旧復興について 

〇危険家屋等に対する措置について 

〇災害の影響による高齢者対策について 

〇新しいまちづくりへの取り組みについて 

〇短期・中期・長期計画への展望について 

 

市長・部長 

市長・部長 

市長・部長 

市長・部長 

市長・部長 

市長・部長 

市長・部長 

 

市長・部長 

市長・部長 

市長・部長 

市長・教育長・部長 

市長・部長 

市長・部長 

 


